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OPINIÃOCURTAS

O QUE ESPERAR DA RELAÇÃO ENTRE
O GOVERNO DE MINAS E A ALMG

Fábio Caldeira

Os desafios para os novos mandatários a partir de
2023 mais que recomendam, exigem harmonia entre os
poderes Executivo e o Legislativo mineiro. Cada um com
suas atribuições constitucionais, o foco principal é a
recuperação econômica e social do Estado no grave
momento pós-pandemia da Covid.

Tivemos nesta legislatura que se encerra uma verda-
deira desarmonia, com prejuízos consideráveis para a
população mineira. A fome, o desemprego e a grave crise
fiscal do Estado, dentre outros pontos representativos,
impõem uma agenda propositiva conjunta, articulada e
negociada entre os poderes, com o respaldo e respeito
às expectativas da sociedade civil, sempre atentando
para o interesse público e o bem comum.

Ano que vem teremos um ano “mais normal”. Após
dois anos de pandemia e um 2022 com eleições e Copa
do Mundo, 2023 será de extrema importância para
tomada de decisões governamentais que refletirão na
vida de todos.

Nesses termos, definida a reeleição do governador
Zema, fato extremamente positivo para os mineiros, assim
como a nova composição da ALMG, o próximo passo é a
eleição do presidente do Legislativo estadual, o que
indubitavelmente ditará se teremos a almejada harmonia
entre os poderes para os próximos anos.

O perfil adequado é um deputado com espírito
agregador, conciliador, com conhecimento da Casa
Legislativa, aberto ao diálogo também com a oposição,
firme quando o momento exige e que se relacione bem
com o Executivo estadual, sem por suposto comprometer
a independência do poder Legislativo.

REVOGADO
Em postagem feita em redes sociais no final da tarde

de sexta-feira (7), o prefeito Marcelo Morais ressaltou
que o decreto que estabelecia horário especial para
velórios no Cemitério da Saudade, foi revogado. “Volta
ao normal, conforme anteriormente, antes da pandemia”,
explicou.

PRESIDÊNCIA
O deputado estadual Antônio Carlos Arantes (PL),

atual 1º vice-presidente na Assembleia Legislativa de
Minas Gerais, foi um dos cinco candidatos mais votados
para a próxima legislatura. Arantes não esconde a
intenção em concorrer a presidência da casa no mandato
que se inicia a partir de fevereiro de 2023 e já colocou
seu nome à disposição. Antes desta condição ele tinha
colocado como prioridade reeleger-se e também o
governador Romeu Zema, depois obter uma expressiva
votação. Metas alcançadas a fase agora é de sentir o
ambiente para o próximo pleito.

CONCORRÊNCIA
Além de Arantes, outros nomes começam a também

ser cogitados para a presidência da Assembleia na
próxima legislatura. Entre os concorrentes aparecem
Roberto Andrade (Patriota), Gustavo Valadares (PSDB)
e Zé Guilherme (PP) que estão sendo citados nos
bastidores. Sobre a disputa Arantes comentou: “Sou do
seguinte pensamento: a gente não se escolhe, a gente
tem que ser escolhido”. Apesar de postular ele adota
posição de cautela. Antes de querer causar polêmica
Arantes frisou que quer ouvir o governador Zema para
evitar surpresas. “Estou aqui para ajudar, não para criar
dificuldades”, observa.

AGRESSÃO
O vereador Antônio César Picirillo que aos poucos

está retornando as suas atividades na Câmara e também
frente aos trabalhos sociais que realiza, após passar por
processo cirúrgico na vista, recupera-se muito bem.
Infelizmente nesta semana na tentativa de separar uma
briga entre duas pessoas nas proximidades de onde ele
serve o almoço às pessoas carentes, foi agredido. Ele
foi atingido por uma barra de ferro na cabeça e precisou
ser hospitalizado, mas já está fora de perigo e segue em
recuperação.

PROVIDÊNCIA
Através de nota  o vereador comunicou a suspensão

do atendimento na obra social “Sopa da Providência”. O
serviço ficará suspenso por tempo indeterminado para
reestruturação quando já se anuncia mudanças na forma
de trabalhar. De acordo com o comunicado eram
frequentes os registros de brigas recorrentes,
xingamentos pelos que iam em busca de alimentos,
muitos deles oriundos de outros locais e que
costumeiramente tumultuam o ambiente. A expectativa é
de que em breve o serviço seja restabelecido.

DESFILES
O prefeito de São Sebastião do Paraíso, Marcelo de

Morais, anunciou nesta semana a volta dos desfiles
cívicos no dia 25 de outubro, aniversário da cidade. O
evento deixou de ser realizado nos últimos anos por
diversos motivos. Entre 2020 e 2021 a pandemia impediu
as aglomerações, mas com a situação da pandemia
melhor controlada, está garantido o evento que promete
ser em grande estilo, com a presença de fanfarras e
carros alegóricos como forma de reviver os melhores
tempos.

NOVIDADE
Morais também confirmou que uma das principais

novidades dos desfiles deste ano é a mudança de local.
As apresentações serão na Avenida José de Oliveira
Brandão, em frente a Câmara Municipal. Há quem diga
que será uma espécie de evento teste para a grande e
tradicional festa da Congada que será realizada no
mesmo lugar no final deste ano. Muita gente imaginando
sobre o deslocamento do público e também dos
estudantes.

GEDOR SILVEIRA
A visita de assessores técnicos do Ministério da Saúde,

da Secretaria de Estado da Saúde e da Secretaria
Municipal de Saúde, que se reuniram e até fizeram visitas
técnicas e de inspeção no Hospital Gedor Silveira, gera
expectativa sobre o futuro da instituição. Se dependesse
de alguns o local já estaria fechado. No entanto, a luta
continua pela sua manutenção e principalmente pelo
aproveitamento do espaço para o tratamento de
pacientes que não possuem condições de estar no
convívio familiar e social. Outras práticas terapêuticas
podem ser acrescentadas agregando valor ao trabalho
valoroso que é realizado há décadas com o melhor
aproveitamento do espaço existente e manutenção do
quadro funcional. Boa sorte!

PEDIATRIA
Outro gargalo na saúde e que tem rendido bons

debates e nesta semana resultou até em discussões mais
acaloradas em Paraíso refere-se ao atendimento da
Pediatria na UPA. Há quem defenda a descentralização
e outros que são pela manutenção do serviço na forma
como está. O assunto segue em pauta e promete novos
desdobramentos.

ESCOLA DO LEGISLATIVO
Nesta semana, a Escola do Legislativo realizou a

última oficina da edição 2022 do Parlamento Jovem de
Minas em São Sebastião do Paraíso. Cerca de 15
estudantes do ensino médio receberam certificado de
participação no projeto, que começou em março. O
estudante Gabriel Martins, que representou o município
na Etapa Estadual em Belo Horizonte, também dividiu
um pouco dessa experiência. Durante a Etapa Estadual
do PJ, os jovens também escolheram o tema da edição
de 2023: “Jovem e Mercado de Trabalho”.

AVALIAÇÃO
Os participantes responderam a uma pesquisa anônima

que apontou as amizades, os debates e as viagens como
atrativos para o projeto, que de maneira geral foi
considerado satisfatório e capaz de inserir os jovens na
política. Em 2022, o tema do projeto foi “Saúde Mental do
Jovem”. O Documento Final, que consolida de sugestões
de ações e políticas públicas sobre a temática, aprovado
em Belo Horizonte por mais de 150 jovens de todo o
estado, foi entregue à Comissão de Participação Popular
da Assembleia Legislativa de Minas Gerais.

F A L E C I M E N T O S
01/10 - Velciano Rodrigues da Silva, 70 anos

01/10 - Maria José São Julião Pedroso, 92 anos

02/10 - Romildo Alves de Souza, 74 anos

02/10 - João Batista Duarte, 83 anos

03/10 - Cândida Ferreira de Jesus, 80 anos

04/10 - Tarcílio Aparecido Oliveira, 70 anos

05/10 - Francisca Rosa de Jesus Vieira, 71 anos

05/10 - Deuzelina Cândida de Castro, 76 anos

06/10 - Expedito Antônio Ferreira, 74 anos

07/10 - Marcia de Souza, 58 anos

07/10 - Maria Aparecida Bianchi, 63 anos
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Alguns nomes são ventilados, sendo até o momento
o único que externalizou a vontade é o deputado Antônio
Carlos Arantes. Experiente e de bom trato, vai para seu
sexto mandato. Ex-prefeito da cidade de Jacuí, é
identificado como conhecedor e atuante das pautas
municipalistas, do setor agropecuário e entende o desen-
volvimento econômico como ferramenta para geração de
empregos, redução da pobreza e da desigualdade.

Filiado ao PL, foi reeleito com expressiva votação de
quase 120 mil votos. Tem convicções ideológicas e
programáticas aderentes e convergentes às do governa-
dor Zema, o que lhe posiciona bem na disputa entre seus
pares. Estes inclusive reconhecem ter o parlamentar
liberal características citadas acima, como espírito
agregador, conciliador e respeito às heterogêneas forças
políticas posicionadas. Por suposto as articulações e
conversas iniciais estão na ordem do dia. Portanto, uma
decisão definitiva é espe-rada somente após o segundo
turno da eleição presiden-cial.

Outros nomes poderão surgir. O ideal seria uma
candidatura única, forjada no almejado consenso e que
conte com a “simpatia” do governo do Estado e com boas
relações com entidades da sociedade civil.

Aguardemos a evolução dos fatos na expectativa que,
independentemente do eleito, tenhamos nos próximos
quatro anos um ambiente mais favorável para uma
profícua relação entre Executivo e Legislativo, o que
indubitavelmente impactará positivamente na qualidade
de vida dos mineiros.

(Hoje em Dia 07/10/2022)
Fábio Caldeira - Doutor em Direito pela UFMG, professor da

Academia da PMMG e diretor de Projetos e Parcerias da
Empresa Mineira de Comunicação (EMC) do Estado.
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ACISSP SHOP! irá oferecer novas opções
de vendas para comerciantes locais

Marketplace da Associação concentrará estabelecimentos da cidade oferecendo
aos consumidores opções de compras de inúmeros produtos em um único local

O marketplace ACISSP
Shop!, ferramenta online de
comercialização de produtos da
ACISSP (Associação Comerci-
al, Industrial, Agropecuária e de
Serviços de São Sebastião do
Paraíso), irá concentrar em um
único local produtos oferecidos
pelo comércio da cidade, faci-
litando a vida dos consumido-
res e ampliando o alcance dos
lojistas, em especial aqueles
localizados em bairros distan-
tes do centro.

O lançamento oficial do
marketplace da ACISSP está
marcado para o dia 20 deste
mês, uma quinta-feira, às19h30
no Teatro da Associação, onde
as funcionalidades da ferramen-
ta serão apresentadas e ainda
acontecerá uma palestra sobre
o crescimento das vendas
online no Brasil e as estratégi-
as para aumentar a renda do
comerciante local com novas
oportunidades de negócios,
como esta oferecida pela asso-

ciação.
O ACISSP Shop! já passou

por todas as etapas de testes e
ajustes e está pronto para en-
trar em operação. A ferramen-
ta é segura para todos os usuá-
rios, empresários e consumi-
dores e tem capacidade de trá-
fego de dados capaz de supor-
tar grande fluxo de visitas e
compras simultâneas, mesmo
em horários de pico.

Um marketplace é como
um shopping virtual, ou seja,
uma plataforma online onde há
produtos ou serviços ofereci-
dos por diversos lojistas ou
profissionais diferentes. Dessa
forma, a tecnologia conecta
oferta (vendedores) e deman-
da (consumidores).

Este modelo de negócios já
vem fazendo sucesso em diver-
sos países há muitos anos. Já
no Brasil, grandes redes vare-
jistas passaram a utilizar a fer-
ramenta, migrando do e-
commerce para o marketplace.

Essa modalidade de venda
apontou um crescimento de
53% nos últimos dois anos e já
movimentou mais de R$ 118
bilhões no primeiro semestre de

A ACISSP (Associação
Comercial, Industrial, Agrope-
cuária e de Serviços de São
Sebastião do Paraíso), em
parceria com o SENAC (Ser-
viço Nacional de Aprendiza-
gem Comercial) promove
mais um curso de capacitação
para lojistas e vendedores das
empresas da cidade. Trata-se
do treinamento "Experiência
do cliente nos pontos de ven-
das".

A proposta do curso sur-
giu após a observação que
empresas que apostam na sa-
tisfação dos clientes estão
mais propensas a exceder as
expectativas dos comprado-
res e transformar seus consu-
midores fiéis em defensores
da marca, que continuam sen-
do ativos nas compras e, ain-
da, indicam suas preferências
para pessoas próximas, influ-
enciando o processo de deci-
são de compra de futuros cli-
entes.

Nesse sentido, ficou evi-
dente a importância que o con-

ACISSP e SENAC disponibilizam novo
curso para comerciantes de Paraíso

Formação será sobre a experiência do cliente no ponto de venda e acontece em preparação para o final de ano.

tato com o ponto de vendas
seja percebido, pelo cliente,
como um momento memorá-
vel, uma verdadeira experiên-
cia de compra

A formação tem uma car-
ga horária de 24 horas de aula
e está marcada para aconte-
cer a partir do dia sete de no-
vembro, das 19h às 22h, na
sede da ACISSP. As inscri-
ções estão abertas e o curso
é gratuito.

O conteúdo a ser aborda-
do será:

• Experiência do cliente:
conceito, processos e estraté-
gias; análise da experiência do
cliente (ferramentas de cole-
ta e organização de dados do
público-alvo); tendências e
inovações em iniciativas de
marketing voltadas à experi-
ência do cliente.

• Merchandising: conceito,
técnicas e contextos de apli-
cação; valor da marca, posi-
cionamento mercadológico e
oferta de produtos e serviços;
arquitetura e design aplicados

à organização de pontos de
vendas; desenvolvimento e
operacionali-zação de ações
promocionais.

• Mix de produtos e servi-
ços: conceito e inovações;
comunicação e exposição de
produtos e serviços.

• Planejamento de ações
no ponto de vendas: pesquisa
de mercado; ferramentas, es-
tratégias e aplicações; tendên-
cias e inovações em ações no
ponto de vendas.

Para participar da forma-
ção o candidato deve ter ida-
de mínima de 18 anos e ser
das áreas de venda ou atendi-
mento ao cliente dos estabe-
lecimentos comerciais da ci-
dade. A pessoa interessada
pode preencher a ficha de ins-
crição disponível no site da
ACISSP (www.acissp.com.
br) e enviar cópia do RG, CPF
ou CNH válida.

Mais informações pelo
próprio site da associação ou
pelo telefone (35) 3539-4400.

(ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO ACISSP/CDL)

2022 somente no Brasil. O
maior crescimento foi identifi-
cado nos meses de janeiro, fe-
vereiro e março que, tradicio-
nalmente, são de menores ven-

das no comércio convencional.
No caso do ACISSP Shop!,

a vantagem é a ferramenta ser
local, de São Sebastião do Pa-
raíso, que faz com que os as-
sociados possam abranger um
universo maior de consumido-
res e ter a facilidade, praticidade
e economia de vender por mei-
os digitais, uma vez que a fer-
ramenta é subsidiada pela as-
sociação.

Para os consumidores lo-
cais, as vantagens vão desde a
comparação dos preços de um
mesmo produto oferecido por
diferentes estabelecimentos, a
agilidade da entrega, que acon-
tece no mesmo dia, podendo
ser de poucos minutos. O
ACISSP Shop! terá empresas
de alimentação, vestuário, cal-
çados, materiais elétricos e de
construção, além de qualquer
outro produto vendido pelos
comerciantes locais.

"Todos os comerciantes de
Paraíso estão convidados para

o lançamento oficial do
marketplace ACISSP Shop!,
que será no dia 20 de outubro,
a partir das 19h30 no Teatro
ACISSP. Essa ferramenta ofe-
rece aos associados a oportu-
nidade de entrar no universo de
vendas digitais e online de for-
ma simples e sem nenhum in-
vestimento inicial. As taxas e
condições são subsidiadas pela
associação justamente para que
todos possam usar a ferramen-
ta, aumentar suas vendas e ren-
tabilidade, girando o círculo
virtuoso do desenvolvimento
econômico em nossa cidade",
analisou o presidente da
ACISSP, Dr. Matheus Colom-
baroli.

Os interessados em obter
mais informações sobre o sis-
tema pode entrar em contato
com a associação. O market-
place pode ser acessado atra-
vés do endereço shop.acissp.
com.br
(ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO ACISSP/CDL)

Reprodução
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Entretanto
Renato Zupo *

AS URNAS E A VIDA
Encontrar explicações para o que se passa pela cabeça

do eleitor durante os breves momentos em que escolhe quem
irá governá-lo por quatro longos anos é tarefa difícil e
solucionável somente diante da análise fria dos meses de
campanha política. Junte pesquisas eleitorais fora do con-
texto e imprecisas (curiosamente beneficiando só um dos
lados da disputa), adicione uma abstenção inusitada à filas
de espera nunca antes vistas na hora do voto. E mais dois
fatores, estes percebíveis, mas que me surpreenderam pela
intensidade: o silêncio dos bons e a militância de esquerda.
Sobre a omissão dos que devem lutar pelo bem, Martin Luther
King já alertava. E a militância profissional petista – real-
mente foi cirúrgica, para além da normal eficiência e típica
de um grupo convicto em ganhar a qualquer custo, deses-
perado para retirar Bolsonaro do poder. Para eles, os fins
justificam os meios, sempre – só dá pra brigar com adeptos
fanáticos neste mesmo nível, o que é um perigo: é assim
que surgem os Adélios.

FENÔMENOS BOLSONARIANOS
O atual presidente elegeu uma bancada histórica para o

PL no Congresso Nacional, mais de 100 deputados. Elegeu
com números recordes a diversos senadores e ainda no pri-
meiro turno governadores se elegeram ou reelegeram com
fortíssimo alinhamento ideológico com o conservadorismo
de Bolsonaro. Um jovem candidato mineiro apoiador do pre-
sidente está eleito com mais de um milhão de votos. Este
pessoal deve mostrar a cara no segundo turno para apoiar o
atual presidente, e acredito mais neles do que no apoio de
Ciro, Soraya e Tebet. Seria ridículo que pedissem votos agora
para Bolsonaro. Ciro sai arrebentado pelos institutos de pes-
quisa que forçaram seus eleitores a escolher um dos dois
candidatos mais bem colocados, como se Lula já estivesse
eleito. O voto em dois turnos, aprendemos isto historica-
mente, existe justamente para que não seja necessário o
“voto útil” no primeiro turno – pensamento democrático mui-
to bem observado na Constituição Federal e vilipendiado pela
polarização política até aqui inusitada e que, para Lula da
Silva, é “normal”. Na verdade, incita o discurso do ódio. O
outro lado deixa de ser adversário para virar inimigo, o que a
nossa ordem constitucional  procurou evitar ao autorizar o
pluripartidarismo.

O VOTO DO SILÊNCIO
A colega Ludmila Grilo guarda comigo diversas similari-

dades: somos ambos juízes de direito do Tribunal de Justi-
ça Mineiro e ambos alunos de Olavo de Carvalho. Possuí-
mos canais em redes sociais onde divulgamos conteúdos
de informação e conhecimento. Aliás, Olavo de Carvalho di-
zia que ser conservador não é para homens (e mulheres)
feitos de geleia. O que estão fazendo com Ludmila é incrível
em uma sociedade moderna e democrática: está lacrada,
processada e inabilitada e investigada porque manifesta
opinião, porque tem acesso ao jornalista Allan dos Santos
com prisão política decretada por crime de pensamento,
porque critica processos em curso. Vamos lá: juiz não pode
pedir e declarar votos, não está proibido de se manifestar
politicamente. E falar sobre processos em andamento… mais
do que os atuais ministros do STF fazem? E Ludmila é juíza
concursada, de carreira, mereceu estar onde está. A dife-
rença, parece-me, é toda no que ela diz, não porquê diz: por
diversas vezes denunciou o aparelhamento do Poder Judici-
ário, que aliás é retórica antiga, histórica e está em Antônio
Gramsci. Ela apenas repete a ciência política, aqui. E, para
Gramsci, confessada leitura de cabeceira de Fernando
Haddad,  muito mais fácil para a dominação cultural enqua-
drar ideologicamente tribunais com poucos juízes do que
um parlamento com mais de quinhentos congressistas –
está nos livros, está na história, novamente não foi Ludmila
quem inventou. Que a colega saiba que não está sozinha. O
Estado de exceção é tão gritante que juízes do Brasil inteiro
já param de se calar. Devem ter se lembrado de Marthin
Luther King.

QUEM É JUIZ
Quem é juiz de fato não deve ter medo de déspotas. De

censura. Quem é juiz e vela pelos interesses dos brasileiros
não pode descurar de seus Direitos à despeito do medo. Se
juízes tem medo, coitados dos jurisdicionados. Já disse aqui
e repito: meus antepassados fugiram da tirania, no oriente
da ditadura religiosa e na Itália, do fascismo. Um primo meu
ficou para trás no Líbano, e foi assassinado em um posto de
combustíveis só pelo fato de ser católico. Meu avô chegou
ao interior de Minas acreditando que por aqui as ruas eram
calçadas com ouro e pedrarias e, quando viu a realidade
pobre que o esperava, chorou dias e noites em um quartinho
de pensão de saudade de sua terra natal, que nunca mais
veria na luta pela vida e pela liberdade e sustento de seus
filhos. Não desonremos nossos ancestrais, que lutaram por
nossa liberdade. Eles foram corajosos em exilarem-se dos
ditadores pagando o pesado preço da perda do torrão natal
para que pudéssemos viver em uma sociedade livre. Livre de
censura, de ditadura, de opressão. Como juiz e cidadão,
não consigo conceber e nem obedecer às leis da mordaça,
venham de onde vierem. E atenção: está acontecendo
conosco, no Poder Judiciário. Nós que também somos agen-
tes políticos. Imaginem com o cidadão comum. É hora de
dar um basta a isto, pela honra e pelo bem da República.
Nossa arma é a liberdade- como já dizia JK. Só ela – o que
já é muito. Não a abandonemos.

O DITO PELO NÃO DITO
“Sem educação literária não existe discernimento moral”

(Olavo de Carvalho, pensador e escritor  brasileiro).
RENATO ZUPO Juiz de Direito na comarca de Araxá, Escritor

PPPPPANFLEANFLEANFLEANFLEANFLETEIROTEIROTEIROTEIROTEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
Fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

A ACISSP (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecu-
ária e de Serviços de São Se-
bastião do Paraíso) realizará
nos dias 10, 11 e 12 de novem-
bro a primeira FETEC (Feira
Tecnológica do Café da Região
de São Sebastião do Paraíso)
na Casa da Cultura, em conco-
mitância com a quarta edição
do Concurso Municipal de
Qualidade de Café: Paraíso dos
Cafés Finos promovido pela
Prefeitura de Paraíso.

A feira agrícola a ser reali-
zada pela associação tem o ob-
jetivo de promover um am-
biente de negócios favorável
aos cafeicultores que estão em
fase de trato cultural de suas
lavouras e passam a ter conta-
to com produtos, tecnologias
e informações sobre novidades,
formas corretas de aplicação de
fertilizantes e defensivos, além
de novas técnicas de manejo.

Parceria entre a Prefeitura
Municipal e a ACISSP, a FE TEC
é uma oportunidade de toda a
cadeia do café apresentar seus
produtos e serviços aos partici-
pantes do 4º Concurso Paraíso
dos Café Finos. O evento con-
tará com a presença dos cafei-
cultores classificados para o
concurso, produtores da região
atendidos pelo programa ATeG
(Programa de Atenção Técnica
e Gerencial) e demais cursos
promovidos pelo SENAR Mi-
nas, associados, produtores in-
teressados, associações rurais e
público em geral.

Durante os três dias de fei-
ra serão proferidas palestras
com objetivo de atrair os pro-
dutores e demais interessados
com conhecimento e boas prá-
ticas para a melhoria dos pro-
cessos produtivos, comerciais
e industriais do setor, além de

ACISSP realiza a primeira edição da
FETEC - Feira Tecnológica do Café

Evento acontece no mês de novembro, junto com o Concurso Café de Qualidade Paraíso
dos Cafés Finos, e reunirá cafeicultores a região de São Sebastião do Paraíso

shows culturais. No local ha-
verá espaço para expositores
que apresentação seus servi-
ços, produtos e equipamentos
voltados para a cafeicultura.
Toda estrutura necessária para
a realização da feira será mon-
tada, de forma que a cada pas-
so o visitante possa encontrar
novidades, informação técnica,
além de novidades do setor
cafeeiro.

"Juntamos o concurso de
cafés de qualidade da Prefeitu-
ra de Paraíso com a possibili-
dade de oferecermos no mes-
mo espaço um ambiente de
negócios e de informações aos
cafeicultores, assistindo pales-
tras, visitando expositores e
confraternizando durante todo
o evento. Essa atuação no seg-
mento agro nos aproxima do
produtor para que, cada vez

mais, possamos oferecer for-
mas diferentes de apoio ao ho-
mem do campo", comentou o
diretor de Agronegócios da
ACISSP, Gilson de Souza.

"Tivemos a primeira expe-
riência com a promoção de fei-
ra agrícola no mês de maio
desse ano, durante o dia de
campo na Fazenda Experimen-
tal da Epamig, agora vamos
para nosso segundo evento no
segmento em parceria com a
Prefeitura no Concurso de
Qualidade de Café, e estamos
programados para que, no mês
de maio de 2023, realizemos
uma grande feira agropecuária
em Paraíso. Nossa economia,
primordialmente, gira em tor-
no do agro e a ACISSP vai pre-
encher esse espaço para pres-
tar apoio ao produtor e traba-
lhador rural", completou o pre-
sidente da associação, Dr.
Matheus Colombaroli.

Interessados em obter mais
informações sobre o evento
podem entrar em contato com
a ACISSP em Paraíso.

(ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO ACISSP/CDL)

As provas da segunda fase
da 17ª Olimpíada Brasileira de
Matemática das Escolas Públi-
cas (OBMEP) serão realizadas
neste sábado,8, às 14h30 (ho-
rário de Brasília), em todo o
país. Mais de 900 mil alunos
classificados na primeira fase
estão aptos a participar da pro-
va e concorrer às premiações
da maior olimpíada científica
do Brasil. Em São Sebastião do
Paraíso são 312 estudantes
habilitados para a prova.

A avaliação é realizada pelo
Instituto de Matemática Pura e
Aplicada (IMPA). A OBMEP
classificou alunos de escolas
públicas e particulares pela re-
alização da primeira fase da
competição, em 7 de junho, da
qual participaram mais de 18,1
milhões de alunos de todas as
regiões do país. A iniciativa al-
cançou, nesta edição, 99,78%
dos municípios brasileiros e
mais de 54 mil escolas.

Mais de 300 alunos fazem prova
da 2ª fase da OBMEP em Paraíso

Prova de Matemática será realizada
hoje a tarde na segunda fase da Olimpíada

divulgação

De São Sebastião do Paraí-
so participam nos três níveis
dos exames estudantes da rede
particular e pública. Entre os
312 classificados para esta eta-
pa a Escola Estadual Paraisense
com 50 inscritos é a que pos-
sui maior número de participan-

tes. Serão avaliados alunos que
frequentam escolas da rede
particular, além da das escolas
estaduais e municipais. Confor-
me levantamento realizado pelo
Jornal do Sudoeste junto a
OBMEP são 19 estabelecimen-
tos escolares da cidade parti-

cipantes. Seis escolas são da
rede particular, oito estaduais
e cinco municipais.

A segunda fase da OBMEP
consiste em uma prova com-
posta por seis questões discur-
sivas. Os alunos terão três ho-
ras para completar a prova. A
organização da OBMEP reco-
menda que os estudantes che-
guem com pelo menos 30 mi-
nutos de antecedência ao local
de prova, apresentando um do-
cumento de identificação le-
gível (carteira de identidade,
certidão de nascimento ou car-
teira escolar), além de materiais
como lápis, borracha e caneta
esferográfica azul ou preta.

A divulgação dos premiados
será em 20 de dezembro deste
ano, sendo distribuídas 575
medalhas de ouro, 1.775 me-
dalhas de prata e 5.175 de
bronze, além de 51.900 men-
ções honrosas, de acordo com
a instituição.
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Soldados do Corpo de Bom-
beiros em São Sebastião do
Paraíso foram acionados na
noite de terça-feira,4, para a
captura de um cão da raça
pitbull. A ocorrência foi regis-
trada no bairro São Judas Ta-
deu de onde surgiram várias li-
gações de moradores aterrori-
zadas com a situação do ca-
chorro que estava solto e ata-
cou outros animais e assustou
pessoas que estavam na rua.
Depois de capturado o cão foi
encaminhado ao canil munici-
pal quarta-feira, 5 de outubro.

Conforme relato dos Bom-
beiros várias pessoas ligaram
para a corporação pedindo aju-
da para conter o animal que
estaria causando pânico. Se-
gundo informações o pitbull
teria atacado outros cachorros,
um gato e também teria inves-
tido contra pessoas que passa-
vam pelo local. Conforme in-
formações houve quem che-
gasse a ficar acuado na rua
enquanto o animal avançava.

Em uma rápida ação, os
militares deslocaram até a Rua
João Joeli onde capturaram o
animal. Um popular que pas-
sava de motocicleta pela via

conseguiu chamar a atenção e
distrair o bicho, momento em
que os Bombeiros conseguiram
dominar o cachorro. O Pitbull
estava com a cabeça suja de
sangue dos outros animais ata-
cados. Não foi possível no
momento verificar se o cão
possuí dono e se havia esca-
pado de alguma residência ou
comércio.

Em 2007 a Câmara Muni-
cipal aprovou lei que trata so-
bre a circulação e permanên-

cia de animais ferozes como
cães da raça pitbull em locais
públicos, principalmente onde
há concentração de pessoas.  A
Lei Municipal nº 3.449, de 26
de dezembro de 2007 descre-
ve aborda a questão referente
a ruas, praças, jardins públicos,
proximidades de hospitais, la-
boratórios, escolas e outros
locais.

Diz a legislação que a cir-
culação será permitida com o
uso de guias de enforcador e

focinheira apropriados. Consi-
dera animal feroz para efeito da
legislação aprovada todo animal
de pequeno, médio e grande
porte que tem índole de fera e
coloca em risco a integridade
do cidadão, mais especifica-
mente os cães pitbull, dober-
man, rotweiller e outros seme-
lhantes. Os proprietários e con-
dutores são responsáveis pelos
danos que venham ser causa-
dos ficando sujeitos às sanções
penais e legais existentes. O
projeto na época foi apresen-
tado pelo vereador Antônio
César Picirilo.

ORIENTAÇÕES
O Corpo de Bombeiros ori-

enta para que em situações
como esta, o cão ainda que te-
nha histórico de animal pacífi-
co, poderá estar estressado e
apresentar comportamento
agressivo ou defensivo cau-
sando grave acidente. A reco-
mendação é para que as pes-
soas não tentem se aproximar
e muito menos tocar no bicho.
Deve-se manter distância de
segurança e acionar imediata-
mente o Corpo de Bombeiros
Militar pelo telefone 193.

Bombeiros capturam pitbull que
assustou moradores no São Judas

Divulgação/ Corpo de Bombeiros

Em rápida ação, bombeiros capturaram o animal que estava
agressivo e que foi encaminhado ao canil municipal

O vereador José Pereira da
Silva,42, conhecido como
Nego Bom, foi preso pela Polí-
cia Civil de Pindoretama, na
região metropolitana de Forta-
leza, no Ceará. Contra ele ha-
via um mandado de prisão pre-
ventiva por um crime de ho-
micídio, o qual ele teria sido
o mandante. O assassinato
ocorreu em 17 de junho deste
ano em uma Igreja Evangélica
no bairro João XXIII em São
Sebastião do Paraíso.

Uma ação conjunta entre as
Polícias Civis do Estado do
Ceará (PC-CE) e de Minas Ge-
rais (PCMG) resultou, na ter-
ça-feira,4, no cumprimento de
mandado de prisão preventiva
em desfavor de José Pereira.

O delegado regional de São
Sebastião do Paraíso, Tiago
Bordini, confirmou que o tra-
balho de detenção do vereador
ocorreu após sessão da Câma-
ra. “A conclusão do inquérito
aqui apurou que houve um
mandante para o crime ocorri-
do naquela noite de domingo na
igreja no João XXIII. Ele é lá
do estado do Ceará, foi pedido
o mandado de prisão dele que
foi cumprida pela polícia de
Fortaleza”, comenta.

O mandado de prisão foi
expedido pela Vara Criminal da
Comarca em São Sebastião do
Paraíso. Conforme a Secreta-
ria de Segurança Pública e De-
fesa Social, José Pereira teria
ordenado o crime com forma
de vingar um duplo homicídio
ocorrido em março deste ano
em Pindoretama (CE). Tam-
bém foi informado que o vere-
ador não possui antecedentes
criminais além desta acusação.

O crime ocorrido em Para-
íso que vitimou Kauê Alves dos
Santos, 27, teria sido motiva-
do por vingança. Kauê estaria
envolvido nas mortes de duas
pessoas no Ceará em 24 de
março deste ano. As vítimas
naquela ocasião de 79 e 34 anos
foram mortas dentro de casa,
no centro de Pindoretama
(CE). Pelo menos uma destas
pessoas seria parente do vere-
ador preso. Ninguém foi preso

por estes crimes e o caso se-
gue em segredo de Justiça no
Ceará.

Após estas mortes Kauê te-
ria vindo com a família morar
em São Sebastião do Paraíso.
Seu destino foi descoberto após
o incidente em que uma criança
foi ferida com disparo de arma
de fogo, fato que foi noticiado
nos meios de comunicação.
Dias depois cinco pessoas vie-
ram do Ceará e uma delas ma-
tou Kauê dentro da igreja.

Após o crime os fugitivos
foram presos pela Polícia Ro-
doviária Federal na BR-116, em
Teófilo Otoni. Um dos presos
teria confessado a autoria do
crime.

O homem preso nesta se-
mana também é comerciante.
José Pereira foi eleito vereador
nas eleições municipais de
2020, com 866 votos, sendo o
mais votado do pleito e teria
negado que tenha ordenado o
assassinato.

Ele foi conduzido para o
Departamento de Homicídio e
Proteção à Pessoa (DHPP), on-
de uma ordem judicial da Co-
marca de São Sebastião do Pa-
raíso foi cumprida. O vereador
segue à disposição da Justiça.

Vereador é preso no Ceará acusado de
ser mandante de execução em Paraíso

Reprodução

 Prisão do vereador José Pereira aconteceu após
reunião na Câmara de Pindoretama onde ele é vereador

Reprodução Lider TV
Um crime ocorrido na noi-

te de quarta-feira,5, chocou
moradores de São Tomás de
Aquino.

Durante patrulhamento po-
liciais militares perceberam
na região central da cidade um
princípio de incêndio e depa-
raram com o corpo de Márcio
Donizete Duarte, de 46 anos,
parcialmente carbonizado. Em
rastreamento a PM prendeu
dois homens, um de 37 e ou-
tro de 22 anos apontados como
suspeitos do crime que rece-
beram voz de prisão em fla-
grante.

O caso foi descoberto du-
rante patrulhamento dos poli-
ciais que perceberam um incên-
dio no quintal de uma residên-
cia. Ao verificarem a situação
os policiais depararam com o
corpo de um homem. A vítima
estava com o tronco totalmen-
te carbonizado e apresentava
sinais de violência.

Os policiais apuraram que
o local era frequentado por
outros homens que faziam o
consumo de bebida alcóolica.
Durante rastreamento pelas
imediações a PM localizou o
primeiro suspeito, de 37 anos.
Ele foi encontrado dentro da
residência, em um dos quartos.

O homem confirmou que
esteve mais cedo com a vítima
em companhia de uma terceira
pessoa e que fizeram uso de

PM prende suspeitos de cometerem
homicídio em São Tomás

bebida. Em seguida, segundo
ele, foi dormir e não teria visto
nada de anormal. Ele apresen-
tava sinais de luta corporal,
edema e arranhões pelo corpo,
inclusive nas costas, contudo
não quis relatar o que teria ocor-
rido.

 Logo em seguida o segun-
do suspeito, de 22 anos, tam-
bém foi encontrado e preso, em
sua residência. Ele confirmou
ter estado no local do crime,
mas disse não saber o que ti-
nha acontecido, descartando
que tenha ocorrido alguma de-
savença entre eles. O caso foi
repassado ao delegado de plan-
tão Fábio Alexandre e a perícia
técnica foi acionada.

APURAÇÃO
Durante as apurações sobre

o ocorrido a polícia já realizou
algumas constatações e encon-
trou evidências do crime e par-
ticipação dos envolvidos. O
rapaz de 22 anos ficou na resi-
dência até por volta das 18 ho-
ras. No local foi encontrada
uma calça, camisa e boné, com
vestígios de sangue. Também
foi encontrado um pedaço de
madeira com vestígios de san-
gue, além de um facão com
bainha que foi abandonado na
saída do imóvel. O boné foi
localizado ao lado do corpo da
vítima.

Em imagens do circuito de
câmeras de segurança nas ime-
diações verificou-se que o ho-
mem de 37 anos usava a cami-
sa que foi encontrada na resi-
dência e que estava suja de san-
gue. Segundo a polícia foi ob-

servado que, provavelmente o
suspeito utilizando-se de pon-
teiro e um pedaço de madeira
teria golpeado a região do olho
da vítima e atingiu a cavidade
craniana. Também foi consta-
tado que a agressão ocorreu do
lado de fora da casa, próximo
ao tanque sendo que o corpo
teria sido arrastado cerca de
sete metros e levado até o quin-
tal onde foi ateado fogo.

Conforme as imagens
foi percebido o início do fogo
no local por volta de meia noi-
te. Também foi percebida a
saída de um dos acusados dei-
xando a residência. O homem
de 37 anos vai até a esquina
observa o movimento e retorna
para o interior da casa onde
permaneceu até a chegada dos
policiais.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 188/22, Pregão Pres. nº 58/22, abertura dia 18/10/
22, 08h, para “Aquisição de gêneros alimentícios, materiais de limpeza,
descartáveis, uniformes, tecidos e aviamentos, para manutenção das
atividades de bens culturais imateriais denominados “CONGADAS” e
“ENCONTRO DAS COMPANHIAS DE REIS”, a serem realizados neste
município”. O edital está à disposição dos interessados na sede da Prefeitura
Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul
das 09h às 16h e no site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações
telefone (35) 3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 03/10/22 -
Ronaldo Pereira Dias - Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Ratifica e firma Contrato ref. ao
Proc. nº 201/22, Inex. nº 29/22, Cred. nº 06/22, cujo objeto é “Seleção
e contratação de pessoa(s) jurídica(s) para prestação de serviços
LABORATORIAIS clínicos através listagem do SUS”, com a empresa:
SILVANA ELIAS GOMES ME, CNPJ 19.040.099/0001-83. Itamogi/MG -
30/09/2022 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG  - AVISO DE
RETIFICAÇÃO RETIFICAÇÃO I do Proc. nº 180/22, Pregão Eletrônico
nº 54/22, para “Aquisição de veículos, ambulâncias, ônibus e van, conforme
Termo de Convênio de saída nº 1261001074/2022/SEE, Proposta nº
14432.445000/1220-16, Proposta nº 14432.445000/1220-01, Programa
03032022”, alterando-se a data prevista de abertura para o dia 25/10/
2022, às 08h00m. A Retificação está à disposição dos interessados na sede
da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº
392, Lago Azul das 09h às 16h e nos sites www.itamogi.mg.gov.br e
www.comprasnet.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-
mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 07/10/22 - Ronaldo Pereira Dias -
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais, Homologa e firma ARP ref. ao
Proc. nº 192/22, Pregão Eletrônico nº 60/22, R.P. nº 20/22, cujo o
objeto é “Registro de preços para eventual aquisição de gêneros alimentícios
em geral”, com as empresas: ATIVA ALIMENTOS LTDA, CNPJ
47.506.457/0001-36, pelo valor global de R$ 248.605,00; BETANIA
APARECIDA PERBONI VILAS BOAS ME, CNPJ 09.105.483/0001-63,
pelo valor global de R$ 513.540,80; JERONIMO MARTINS JUNIOR
05724011670, CNPJ 33.268.977/0001-43, pelo valor global de R$
165.396,85; Torna público: 1º Termo Aditivo Contrato nº 113/22
celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa IVO
MARTINS DOS SANTOS JUNIOR – EPP, CNPJ 21.899.992/0001-00,
objeto: alteração quantitativa inciso I, alínea a e b do art. 65, c/c art. 58,
inciso I, da Lei nº 8.666/93, valor aditivo R$ 77.682,50; 2º Termo Aditivo
ARP nº 194/21 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a
empresa ALFALAGOS LTDA, CNPJ 05.194.502/0001-14, (09/09/22);
objeto: reequilíbrio com base no Art. 65, II, da Lei nº 8.666/93. Itamogi/
MG, 07/10/22 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000015/2022. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso iV, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000015/
2022, RELATIVO A AQUISIÇÃO DE PEÇAS ,OLEO E PRESTAÇÃO
DE SERVIÇOS DE MÃO DE OBRA PARA MANUTENÇÃO
PREVENTIVA -1º REVISÃO DE 100 HORAS DE VEÍCULO NOVO :
MAQUINA CARREGADEIRA NOVA DE PLAC CAR -1103 A
SERVIÇO DO SETOR DE ESTRADAS DO MUNICIPIO ..–INCISO
XVII DO ART 24 DA LEI 8.666/93 ,junto à empresa    OLIMAQUINAS
TRATORES E IMPREMENTOS AGRICOLAS LTDA CNPJ nº  35.099.367/
0002-70 pelo valor  de R$ 3154,00( três mil cento e cinquenta e quatro
reais) Itamogi,  05  de Outubro de 2022 - Ronaldo Pereira Dias, Prefeito
Municipal

Por Agência Brasil - Brasília

O Ministério da Educação
(MEC) prorrogou para o dia 14
de outubro o prazo de compro-
vação das informações apre-
sentadas na inscrição para a lista
de espera do Programa Univer-
sidade para Todos (Prouni). A
mudança consta do Edital
n°103, publicado no Diário
Oficial da União (DOU) de sex-
ta-feira (7).

Segundo o MEC, a prorro-
gação tem, por objetivo, “ga-
rantir o máximo de tempo há-
bil aos participantes, para que
possam comprovar as informa-
ções prestadas no momento da
inscrição junto às instituições
de ensino para as quais se ins-
creveram”.

Em nota, o ministério desta-
ca que caber às instituições “in-
formar aos candidatos os meios
adotados por elas para o recebi-
mento de documentos, que pode
ser virtual ou presen-cial”.

A consulta ao resultado da
lista de espera deve ser feita por
meio do portal Acesso Único.
De acordo com o MEC, a lista

de espera é a última etapa do
Prouni. Dessa forma, cada can-
didato que manifestou interes-
se em participar da etapa pode
apresentar sua documentação
na instituição de ensino esco-
lhida por ele, que analisará a
documentação por ordem de
pré-seleção até o máximo de
possibilidade de ocupação das
bolsas ofertadas nessa edição
do Prouni.

BOLSAS DE ESTUDO
O Programa Universidade

para Todos oferta bolsas de
estudo integrais (100% do va-
lor da mensalidade do curso) e
parciais (50% do valor da men-
salidade do curso), em cursos
de graduação e sequenciais de
formação específica, em insti-
tuições de educação superior
privadas.

O público-alvo do progra-
ma são os estudantes sem di-
ploma de nível superior, além
de professores de escolas pú-
blicas que passam a poder con-
correr às bolsas mesmo já ten-
do uma graduação.

(Agência Brasil)

Prazo de comprovação
de informações do

Prouni é prorrogado
até dia 14
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O vinho de inverno Syrah
produzido pela vinícola institu-
cional da Empresa de Pesquisa
Agropecuária de Minas Gerais
(Epamig), localizada no Cam-
po Experimental de Caldas
(MG), alcançou a categoria de
“nobre”. O produto, que em
safras anteriores era classifica-
do como “vinho fino”, vai apre-
sentar novo rótulo contendo
histórico e informações técni-
cas sobre pesquisa em vitivini-
cultura. Os vinhos são produ-
zidos com uvas plantadas em
regime de dupla poda em São
Sebastião do Paraíso

Conforme informações do
enólogo da Epamig e respon-
sável pela elaboração do vinho,
Lucas Amaral, a classificação
“nobre”, alcançada pela nova
safra, está relacionada ao teor
alcoólico do vinho. Ele explica
que ela é determinada por ca-
racterísticas específicas do
cultivo. “As uvas que colhemos
em agosto do ano passado vie-
ram tão boas que alcançamos
uma taxa de 14,5% de álcool,
isso porque elas conseguiram
acumular mais açúcares e com-
postos fenólicos durante o pro-
cesso de maturação”, afirma.

Segundo a legislação brasi-
leira, para que um vinho seja
considerado “nobre”, ele pre-
cisa apresentar um teor alcoó-
lico natural entre 14,1% e 16%.
Dentre os principais fatores
para a qualidade da safra de
2021 estão as condições climá-
ticas, que foram favoráveis à
maturação prolongada das uvas
da cultivar Syrah. “Durante o
período, tivemos, aqui no Sul
de Minas, baixa precipitação,
alta incidência de sol e grande
amplitude térmica, que é a di-
ferença de temperaturas entre
o dia e a noite”, acrescenta
Lucas.

A técnica da dupla poda,
desenvolvida e difundida pela
Epamig, mais uma vez provou-
se eficaz para a produção de
vinhos de inverno. O sistema é
utilizado na Fazenda Experi-
mental em São Sebastião do
Paraíso onde o cultivo foi ini-
ciado em 2010. As uvas pro-
duzidas na área de um hectare
que abriga cerca de quatro mil
pés possuem taninos redondos,
açúcares em torno de 24º brix
e ótima acidez.

O método consiste na alte-
ração do ciclo da videira pela
realização de duas podas anu-
ais, o que faz com que o perío-

Vinho Syrah feito com uvas da Epamig Paraíso
é classificado ‘nobre’ e receberá rótulo inédito

Boas condições climáticas e acompanhamento
foram determinantes para qualidade elevada das uvas

FOTOS: Elder Geraldo de Oliveira/Epamig

Vinho de inverno Syrah produzido
pela vinícola institucional da Epamig

do de maturação e de colheita
das uvas aconteça no inverno,
período com menor incidência
de chuvas e elevada amplitude
térmica.

A prática tem sido cada vez
mais disseminada entre produ-
tores brasileiros e, de acordo
com o enólogo da empresa, já
é utilizada em vinhedos no Es-
pírito Santo, Rio de Janeiro,
São Paulo, Goiás, Mato Gros-
so e Bahia, além de Minas Ge-
rais.

CUIDADOS NO MANEJO
Outra condição essencial

para o êxito da safra de 2021,
destacada pelo enólogo, foi o
monitoramento do vinhedo, fei-
to pelos técnicos do Campo
Experimental de Caldas. Ao lon-
go do ano, a equipe de campo
acompanhou, periodicamente,
o desenvolvimento das plantas,
a incidência de doenças e de-
mandas pontuais, como aduba-
ção. Além disso, durante a fase
de maturação, a cada 15 dias
uma equipe do Campo Experi-
mental fazia o trajeto até o vi-
nhedo institucional, em São
Sebastião do Paraíso (MG).

O acompanhamento siste-
mático da lavoura tem por ob-
jetivo avaliar as condições das
videiras e realizar amostragens
para acompanhamento da
maturação e determinação da
data da colheita. As uvas fo-
ram, então, submetidas a tes-

tes laboratoriais que determina-
vam a composição em acidez,
sólidos solúveis e pH. Na safra
de 2021 os valores obtidos fo-
ram: acidez total de 94 meq/L;
pH de 3,42; teor de sólidos so-
lúveis de 25,2°Bx; densidade de
1,100g/cm³.

A coordenadora do Progra-
ma Estadual de Pesquisa em
Vitivinicultura da Epamig, Re-
nata Vieira da Mota, também
ressalta a importância do ma-
nejo no campo e afirma que
produtores de vinhos de inver-
no da região Sudeste precisam
estar atentos a alguns detalhes
essenciais durante o cultivo. O
primeiro é a prevenção de do-
enças.

De acordo com Renata, o
produtor deve observar cons-
tantemente possíveis focos de
doença em seu vinhedo e reali-
zar pulverizações preventivas
ao longo do ciclo, com especi-
al atenção à época da florada,
período no qual se inicia a for-
mação dos cachos da videira.
Assim, é possível evitar o de-
senvolvimento de fungos que só
ficam visíveis quando as uvas
já estão amadurecendo. “Al-
guns produtores mantêm calen-
dários fixos de pulverização,
mas acredito que o mais eficaz
seja realizar estudos detalhados
sobre o clima específico da re-
gião onde cultivam suas uvas,
para saberem precisamente o
momento certo em que a pul-

verização deve ser feita, evitan-
do excessos. Com isso, eles
economizam recursos e não
correm o risco de induzir re-
sistência nos fungos”, destaca.

Outra prática recomendada
pela pesquisadora é a seleção de
uvas mais diversas durante a
amostragem, não apenas aque-
las com bagas túrgidas, para que
se possa identificar com mais
precisão os níveis de açúcar da
safra. “As bagas murchas ofe-
recem pouco mosto para os
testes, mas acumulam altas
concentrações de açúcar por

estarem maturando há mais
tempo. Caso não sejam incluí-
das na amostragem, o produ-
tor não consegue obter a taxa
real de açúcar presente nos ca-
chos, podendo resultar na pro-
dução de um vinho que supere
os 16% de teor alcoólico, limi-
te estipulado pela legislação”,
enfatiza.

Renata alerta ainda que a
equipe da Epamig tem obser-
vado alto índice de desfolha em
alguns vinhedos do Sul de Mi-
nas, o que resulta em um au-
mento da incidência de sol nos

cachos e, consequentemente,
na redução indesejada da aci-
dez dos frutos. A pesquisadora
reforça que “uma das caracte-
rísticas do vinho de inverno é
justamente esse equilíbrio en-
tre teor alcoólico mais alto e uma
acidez elevada. Se a acidez é
reduzida em excesso, o álcool
começa a se destacar, fazendo
com que o vinho perca o equi-
líbrio em boca. Por isso é pre-
ciso ficar atento para não tirar
muitas folhas dos cachos”.

(Com informações de Pedro

Veras da Ascom/Epamig)

O Syrah Epamig 2021 vai estrear um
rótulo com novo design, mais moder-
no, contendo textos informativos a res-
peito de classificações e processos de
produção. Lucas Amaral destaca que
“além de ser comercial, o Syrah produ-
zido na nossa vinícola é também um
vinho institucional. Então incluímos tex-
tos adicionais no contrarrótulo para ofe-
recer uma experiência pedagógica para
o consumidor, que agora terá acesso a
informações específicas sobre cultivo
e pesquisa”.

A nova apresentação da bebida tam-
bém conta com o selo “Dupla Poda”, que
certifica o pioneirismo da tecnologia de-
senvolvida pela Empresa para a produ-
ção de vinhos de inverno no Sudeste bra-
sileiro. A expectativa da equipe no Cam-

po Experimental de Caldas é de que, do
total de 2,1 mil litros produzidos do novo
Syrah, aproximadamente 500 litros pas-
sem por envelhecimento nas barricas de
carvalho para produção da linha Gran
Reserva, a ser lançada em 2023.

A legislação brasileira estipula que
para ser enquadrado na categoria Gran
Reserva o vinho precisa envelhecer por,
pelo menos, 18 meses. Nesse período,
é obrigatória a utilização de recipientes
de madeira por, no mínimo, seis meses
antes de engarrafar e comercializar a
bebida. A vinificação dos vinhos Epamig
ocorre no Campo Experimental do mu-
nicípio de Caldas (MG). A empresa é vin-
culada à Secretaria de Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento de Minas Ge-
rais (Seapa).

Novo rótulo do vinho e selo de tecnologia

O campeonato de futebol
amador "Quarentão" teve mais
uma rodada realizada no últi-
mo final de semana. A equipe
do TNB que lidera a competi-
ção conquistou mais um resul-
tado positivo ao golear o GNQ
F.C. de Pratápolis por 8 a 1 e
segue disparada na liderança.
Mesmo sem jogar a Associa-
ção Atlética Paraisense se man-
teve na segunda colocação gra-
ças aos resultados negativos de
seus concorrentes diretos.
Neste sábado não haverá roda-
da, mas a disputa recomeça no
próximo fim de semana já com
os jogos da semifinal.

No dia 1º de outubro foi
realizada a sétima rodada do
campeonato, com a realização
de dois jogos. O primeiro ocor-
reu no Estádio Comendador

João Alves, em que o CVA
STAquino derrotou o Moco-
quinha por 2 a 0. Com o resul-
tado a equipe aquinense saltou
para a terceira colocação, so-
mando seis pontos ganhos.

Na outra partida, no Está-
dio Dr. Joaquim Ferreira Gon-
çalves, o 1º de Maio, a surpre-
sa foi o placar elástico da gole-
ada aplicada pelo TNB diante
do GNQ F.C. Pratápolis. O lí-
der venceu por 8 a 1 consoli-
dando ainda mais o primeiro
lugar na tabela de classificação
e mantendo a condição de fa-
vorito ao título.

O TNB venceu todos os
jogos da primeira fase e man-
tém uma invencibilidade de cin-
co partidas no campeonato.

Com os resultados foram
definidas as quatro equipes

classificada para a próxima
fase da competição. O TNB
garantiu a primeira vaga segui-
da da Paraisense. Na se-
quência aparece o GNQ F.C.
Pratápolis que apesar da mes-
ma pontuação que o CVA
STAquino leva vantagem no
critério de desempate, tendo
vencido no confronto direto.

No próximo sábado, 15 de
outubro, começam a ser dis-
putadas as partidas da semifi-
nal. O local e os horário dos
jogos serão divulgados no iní-
cio da próxima semana. Ainda
conforme a organização o cam-
peonato está transcorrendo
dentro da normalidade, sem
incidentes e com a realização
de jogos movimentados em
campo e animação das torci-
das nas arquibancadas.

Depois de mais um
fim de semana de folga,
em função das eleições
de 2 de outubro, as equi-
pes que disputam a semi-
final da Taça Paraíso de
Futebol voltam a campo
neste domingo, 9 de ou-
tubro. Os jogos serão
realizados no período da
manhã, às 10 horas, vão
definir quais serão os
finalistas da competição.
A finalíssima que defini-
rá qual time levará o
Troféu Ailton Bueno dos
Santos, o "Airtão" pode-

rá ocorrer no dia 16 de
outubro.

De acordo om a tabela
divulgada, o jogo de nº
61, envolve as equipes do
Clube Recreativo Se-
nior's Paraisense e o
Operário Esporte Clube.
Como fez a melhor cam-
panha o Senior's fará a
disputa no Estádio Étore
Cantieri.

A outra partida será en-
tre Paraíso Lanches Fute-
bol e Santa cruz F.C. Am-
bos os jogos terão início
às 10 horas. Os vencedo-

Taça Paraíso terá
jogos da fase semifinal

neste fim de semana

res farão a decisão, en-
quanto que as outras duas
equipes disputarão a ter-
ceira colocação.

O atacante do Operá-
rio, Thales Henrique
Fidelis é o artilheiro iso-
lado do campeonato ten-
do balançado as redes
nove vezes.

Em seguida aparecem
Wallassy Pessoni e Die-
guinho, do Senior's, jun-
tamente com Tailo Vito-
rino (Juventude), Thales
Machado (Marques), to-
dos com oito gols.

Equipe do Santa Cruz joga para tentar chegar a mais uma decisão da Taça Paraíso

Reprodução

TNB goleia e segue líder
invicto no Campeonato
Amador "Quarentão"

TNB terminou a primeira fase de forma invicta sem se quer empatar um jogo

Divulgação
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Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Concorrência Pública nº 002/2022, Processo nº 0644/2022, tipo
Menor Preço. Critério de Julgamento: Menor Preço Global. Objeto:
Contratação de pessoa jurídica destinada a construção e instalação da nova
célula no aterro sanitário municipal, conforme projetos básicos, memorial
descritivo, planilha orçamentária, cronograma físico financeiro e ART anexo
ao processo. A abertura será dia 14 de novembro de 2022 às 09:00 hs. O
edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se a disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça dos Imigrantes, nº
100, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35)
3539-7015, diariamente das 08:30 às 16:30 hs, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 07 de outubro de
2022. Marcoantonio Mosquetti da Silva – Presidente da Comissão Permanente
de Licitação.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital Resumido.
Processo de Licitação, Modalidade Pregão Presencial nº 084/2022, Processo
nº 0775/2022. Tipo Menor preço global. Objeto: Contratação de empresa
visando o fornecimento de piso paviflex, incluindo preparação e instalação,
com entrega imediata e integral, destinado a adequação da nova sede do
CAPS II – Paraíso, segundo requerimento da Secretaria Municipal de Saúde,
exclusivo para a participação de ME, EPP e MEI. A abertura será dia 26
de Outubro de 2022 às 09 horas. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior,
Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7015, diariamente das 9h
às 16h30min, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião
do Paraíso – MG, 07 de Outubro de 2022. Rosiély Mercês de Souza Volpe –
Pregoeira.

No Cemitério da Saudade em Paraíso, já tem sala com
mesas específicas para fazer o serviço de Altopicia

Sebastião Tadeu Ribeiro

O clamor e solicitação de
paraisenses é duplo: não con-
formam de maneira alguma de
ter que ir a Passos para doar
sangue e também ter que levar
para Passos ou Formiga pes-
soas que faleceram, e a causa
morte não foi natural, para se-
rem submetidas a autópsia.

Não ter um hemocentro em
São Sebastião do Paraíso é ina-
ceitável, porque havia anos
atrás aqui na Sta. Casa de Mi-
sericórdia, onde eram atendi-
dos quem residia na cidade e
região.

Também tínhamos em Pa-
raíso médicos legistas e sala
especial para se fazer autópsia,
eram três médicos, com aten-
dimento regional. Já acontece-
ram casos em que familiares
tiveram que esperar ansiosa-
mente mais de 14 horas pela
liberação de corpo para ser ve-
lado e despedir do ente queri-
do.

Então a população de São
Sebastião do Paraíso está es-
perançosa do retorno do
hemocentro ou posto de cole-
ta de sangue, e que corpos se-

jam autopsiados aqui em Para-
íso. Foi reeleito o representan-
te de Paraíso na Assembleia
Legislativa Mineira o deputado
Antônio Carlos Arantes e re-
eleito também o deputado fe-
deral Emidinho Madeira, ambos
com votação expressiva no
município paraisense. Ambos
juntamente com o dinâmico
prefeito Marcelo de Morais,
podem e devem reivindicar o
mais rápido possível ao reeleito

governador Romeu Zema, o
retorno destes dois necessári-
os serviços que vão atender a
população paraisense e região.

Local para instalação de
hemocentro ou posto de cole-
ta não faltará na cidade que
conta com uma ótima infra-
estrutura. E fazemos uma su-
gestão. Em homenagem à en-
fermeira Carolina São Julião
que por anos foi a responsável
pela coleta de sangue na Santa

Casa, seja denominado posto
de coleta com seu nome.

Quanto ao IML, no Cemi-
tério da Saudade já tem uma
sala especial com mesas espe-
cíficas, e nelas já foram reali-
zados inúmeros serviços de
autópsia. A sala necessita de
alguns reparos, trocar o vaso
sanitário, colocar chuveiro
novo, arrumar para abertura
dos vitrôs com mais facilida-
de, reparos na iluminação in-
terna, na laje, e se necessário
for chegar com o serviço de
calçamento até a edificação da
sala.

São pequenos reparos que
não vão onerar os cofres da
Prefeitura. Já faz anos que a
população paraisense pede ve-
ementemente o retorno destes
dois necessários serviços, que
nunca poderiam ter saído de
Paraíso, inconformado protesta
com total razão um dos reivin-
dicadores.

É muito pouco o que se
pede, para um município que
tanto contribuiu com os cofres
do Estado, ainda mais se levan-
do em conta tratar-se de cida-
de polo regional na área de saú-
de.

Até quando Paraíso terá
que esperar pelo posto de
coleta de sangue e o IML?

As campanhas nacionais de
vacinação contra a Poliomieli-
te e de Multivacinação foram
prorrogadas até (21/10). O
novo prazo, divulgado nesta
terça-feira (4/10) pela Secreta-
ria de Estado de Saúde de Mi-
nas Gerais (SES-MG), tem
como objetivo ampliar a cober-
tura vacinal e alcançar a meta
preconizada pelo Ministério da
Saúde (MS) que é de 95% do
público elegível na campanha
contra a pólio.

O secretário de Estado de
Saúde, o médico Fábio Bacche-
retti, afirma que esta estratégia
será fundamental para que o
Estado e as prefeituras consi-
gam traçar estratégias efetivas
para melhorar os índices de
vacinação nos territórios.

“Sensibilização dos profis-
sionais, busca ativa das pesso-
as que não tomaram a vacina,
acompanhamento rotineiro jun-
to aos municípios, especial-
mente aqueles que não conse-
guiram atingir a meta, são al-
gumas das ações que vamos
promover para impedir a volta
desse vírus tão devastador”,
destaca.

Até o momento, o estado

alcançou uma cobertura de
74,23% contra a poliomielite e,
na Multivacinação, 795.048
doses aplicadas em crianças e
adolescentes.

Contra a pólio, devem ser
imunizadas as crianças na fai-
xa etária de 1 a 4 anos, 11 me-
ses e 29 dias. As crianças com
o esquema básico de vacinação
completo com três doses da
Vacina Injetável Poliomielite
(VIP), devem ser imunizadas
indiscriminadamente com a
Vacina Oral Poliomielite (VOP).

De acordo com dados do

Painel do Ministério da Saúde,
em Minas Gerais, 1.045.371
crianças devem receber a va-
cina contra a pólio. Até esta
terça-feira (4/10), foram apli-
cadas 775.958 doses.

A Campanha Nacional de
Multivacinação é destinada a
crianças e adolescentes com até
14 anos, que ainda não estão
vacinados ou que estejam com
esquemas vacinais incomple-
tos.

MEDIDAS DE CONTROLE
A coordenadora estadual do

Programa de Imunizações da
SES-MG, Josianne Gusmão,
lembra que as ocorrências de
casos de poliomielite em outros
países acendem um alerta para
uma possível situação de emer-
gência para a doença e, por
isso, as ações de medidas de
controle são extremamente ne-
cessárias.

“A poliomielite permanece
como uma prioridade política,
nacional e internacional de saú-
de pública e sua erradicação só
será possível com esforços
conjuntos contra as doenças
imunopreveníveis, além de
buscarmos manter altas cober-
turas vacinais”, ressalta.

Ainda segundo a coordena-
dora, o último caso confirma-
do no Brasil foi em 1989 e o
que impediu a ocorrência da
doença foi justamente as altas
coberturas vacinais.

As vacinas estão disponí-
veis em todas as unidades bá-
sicas de saúde do estado. Pais
ou responsáveis devem procu-
rar o serviço de referência para
que a equipe da sala de vacina
oriente sobre as doses que de-
vem ser aplicadas.

(Sup. Imprensa)

Campanha de Vacinação contra
a Poliomielite e Multivacinação

são prorrogadas até o dia 21
Objetivo é ampliar a cobertura vacinal e atingir a meta determinada pelo Ministério da Saúde

Fábio Marchetto / SES-MG

Sebastião Tadeu Ribeiro

Terça-feira passada (4/10),
aconteceram a partir das 16
horas, várias partidas de clubes
de futebol no Campeonato
Europeu. Com exclusividade,
a Rede de Televisão SBT e sua
afiliada TV Alterosa de Vargi-
nha, transmitiu ao vivo direta-
mente da Itália a partida entre
o time do Internacional de
Milão X Barcelona da Espa-
nha.

No término do primeiro
tempo da partida, o sinal da TV
Alterosa saiu do ar e só voltou
uma hora depois, já no término
do jogo. Devido o sinal da TV
Alterosa ter saído do ar por uma
hora bem no momento da
transmissão, em São Sebastião
do Paraíso telespectadores de
Paraíso procuram o JS, soli-
citando que fosse questionada
a causa da TV Alterosa de saído
do ar.

O JS procurou o respon-
sável técnico pela retransmissão

de Sinais de TVS em Paraíso,
José Américo Mafra. Ele
afirmou que a falha técnica não
aconteceu nos retransmissores
da TV Alterosa no município
paraisense, e sim em Serrania
ou Nova Rezende.

Com problemas técnicos
deixaram de enviar o link ao
retransmissor da TV Alterosa
instalado em Paraíso.

Américo Mafra também
informou que entre técnicos e
engenheiros, inclusive ele, são
quinze o número de profissio-
nais que trabalham no serviço
de transmissão de sinais de
TVS, Alterosa de Varginha,
Record Paranaíba de Uberlân-
dia, Band Triângulo, Rede
Canção Nova e Rede Vida.

Então fica esclarecido que

o problema do corte da imagem
e som da TV Alterosa que acon-
teceu na terça-feira passada
durante a transmissão da parti-
da de futebol ente Internacional
de Milão e Barcelona F C, foi
uma falha técnica na correção
de sinal e configuração na rede
microondas nas cidades de
Serrania ou Nova Rezende,
garantiu José Américo Mafra.

Falta de sinal da TV Alterosa não foi falha
técnica na retransmissão em Paraíso

O Responsável Técnico José Américo Mafra efetuando configuração
no Aparelho Repetidor da TV Canção Nova Canal 47.1 Digital HD
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No primeiro turno das elei-
ções, realizada no último do-
mingo (2), mais de 3,8 milhões
de votos foram dados pelos
eleitores brasileiros a candida-
tos ainda sem registro de can-
didatura deferido pela Justiça
Eleitoral.

Esses candidatos aparece-
ram sub judice nos sistemas
eleitorais, o que significa que,
apesar de terem o nome na
urna, suas candidaturas encon-
tram-se ainda pendentes de al-
guma decisão judicial.

É o caso, por exemplo, do
candidato Daniel Silveira (PTB-
RJ), que disputou uma vaga ao
senado pelo Rio de Janeiro e
recebeu mais de 1,5 milhão de
votos, ficando em terceiro lu-
gar. Ele teve o registro negado
pelo Tribunal Regional Eleito-
ral do Rio de Janeiro (TRE-RJ),
mas ainda aguarda julgamento
de recurso.

Pelas regras eleitorais, todos
os votos dados a candidatos sub
judice ficam numa espécie de
suspensão, ao aguardo da deci-
são definitiva da Justiça Eleito-
ral sobre a concessão ou não
do registro da candidatura.

Os votos sub judice são
considerados para o cálculo
dos percentuais na divulgação
dos resultados, mas não en-
tram, por exemplo, na conta

feita pela Justiça Eleitoral para
calcular quantas cadeiras cabe-
rá a cada partido na Câmara
dos Deputados e nas assem-
bleias estaduais, o chamado
quociente partidário.

Somente se o candidato
vier a ter o registro deferido em
decisão definitiva, seus votos
passam a ser válidos, contan-
do tanto para ele como para a
contabilidade do quociente par-
tidário, no caso das eleições
para deputado federal e esta-
dual ou distrital.

Porém, se o registro for
negado em definitivo, tais vo-
tos ficam permanentemente
nulos, sendo retirados inclusi-
ve da contabilização final da
eleição, o que pode alterar os
percentuais dos votos válidos
recebidos pelos eleitos.

Segundo os dados da Jus-
tiça Eleitoral, das 26.979 can-
didaturas que apareceram nas
urnas eletrônicas, 653 tiveram
o registro negado num primei-
ro momento e aguardam o jul-
gamento de recursos.

Outras 63 tiveram o regis-
tro deferido, mas ainda aguar-
dam o julgamento de recursos
do Ministério Público Eleitoral
(MPE) ou de adversários con-
tra suas candidaturas.

A situação atualizada de to-
das as candidaturas podem ser
conferidas no DivulgaCand,
portal oficial de divulgação cri-
ado pelo TSE.

(Agência Brasil)

Mais de 3,8 mi
de votos foram

para candidatos com
pendências judiciais

Candidatos aguardam
julgamento de recurso
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Para traçar metas e diretri-
zes para a continuidade das ati-
vidades do Hospital Psiquiátri-
co Gedor Silveira, na manhã de
quinta-feira (6/10), assessores
técnicos do Ministério da Saú-
de reuniram-se com o prefeito
Marcelo Morais e sua equipe
da Secretaria Municipal de Saú-
de. A Regional de Saúde do
Estado foi representada por
Kátia Rita Gonçalves.

O prefeito Marcelo Morais
deixou claro aos assessores do
Ministério da Saúde, Ivan Lima
de Carvalho e Valéria Debortoli
de Carvalho, a intenção da Pre-
feitura em não fechar a insti-
tuição, e que esta possa ter o
direcionamento para continuar

Ministério da Saúde, Governo do Estado e
Município definem estratégias para manutenção

do Hospital Psiquiátrico Gedor Silveira
funcionando de acordo com as
diretrizes do Ministério da Saú-
de e do Governo de Minas.

“É inadmissível perdemos
um hospital que pode continu-
ar oferecendo serviços para a
comunidade, serviços estes
que sequer existem no Gover-
no do Estado. Nosso objetivo
é consertar um fato que ten-
taram fazer com o Hospital
Psiquiátrico Gedor Silveira,
para que não ocorra o seu fe-
chamento”.

As diligências do Ministé-
rio da Saúde ao Hospital Gedor
Silveira e aos Centros de Refe-
rência Psicossocial do Municí-
pio estavam previstas para
ocorrer quinta e sexta-feira.

Palestra sobre valorização
à vida e saúde mental, promo-
vida pela Secretaria de Plane-
jamento e Gestão e Gerência
de Recursos Humanos, quin-
ta-feira (6/10), no Teatro Mu-
nicipal Sebastião Furlan, em
São Sebastião do Paraíso, teve
objetivo de capacitar servido-
res municipais para melhor
desenvolvimento humano.

O evento contou com a
participação do médico psiqui-
atra do CAP’S Paraíso, Le-
andro José da Cunha, do psi-
cólogo Éder Rodrigues, da psi-
cóloga Larissa Vicentini do
CAPS Paraíso e da servidora
pública Danyara Zanin.

Um dos pontos abordados
foi como identificar pessoas
com tendências suicidas e

Prefeitura promove palestra sobre
valorização à vida e saúde mental

onde buscar ajuda. “Em situ-
ações onde conhecemos al-
guém que não está bem, o
melhor é não criticar, apoiar,
ouvir e buscar resolver o pro-
blema, não deixar de lado os
sintomas de depressão e ansi-
edades”, ressalta Leandro da

Cunha.
O evento também contou

com a participação especial da
fisioterapeuta Danyara Zanin,
que compartilhou sua experi-
ência de vida. “Há alguns anos
me vi sem saída e sozinha,
mas com o apoio de alguns

amigos e de minha família en-
contrei tratamento e ajuda de
um médico especialista, por
isso é importante compartilhar
informações como essas, para
ajudar outras pessoas que es-
tão passando pela mesma si-
tuação”, destaca.

A palestra foi organizada
pela gerente Administrativa de
Recursos Humanos, Ana Ca-
rolina Rodrigues Pires Martins
Luiz, que contou sobre a im-
portância de trazer informa-
ções como essas. “O objetivo
é capacitar nossos servidores

para um desenvolvimento hu-
mano melhor. Cuidar deles in-
ternamente é muito importan-
te, o recurso humano tem esse
olhar, temos que olhar indivi-
dualmente para cada colabo-
rador, para melhorar a vida
aqui dentro e lá fora”, afirma.

FOTOS: Reprodução

FOTOS: Reprodução


